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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

Ярославский обком КПРФ продолжа-
ет работу по сбору гуманитарной помощи!

Адреса приема гуманитарки: г. Рыбинск, ул Гого-
ля 1 (Рыбинский горком КПРФ), т.:(4855) 22-29-86

г. Ярославль, проспект Машиностроителей, д. 
48а (Заволжский райком КПРФ), т.:(4852) 92-65-78

Вклад каждого в поддержку СВО и жителей но-
вых регионов – это национальная задача по защи-
те нашего общего будущего и исторической правды!

17 июня состоялся со-
вместный Пленум ОК и 
КРК Ярославского област-
ного отделения КПРФ.

Пленум рассмотрел сле-
дующую повестку дня:

1.Организационный вопрос.
2.О задачах Ярославско-

го областного отделения 
КПРФ по выполнению реше-
ний VI (майского) совместно-
го пленума ЦК и ЦКРК КПРФ.

3.О созыве внеочередной
Конференции Ярославского об-
ластного отделения политиче-
ской партии «Коммунистическая 
партия Российской Федерации».

4.О предложениях внеочеред-
ной Конференции Ярославского 
областного отделения политиче-
ской партии «Коммунистическая 
партия Российской Федерации» по 
формированию территориальных 
групп, выдвижению кандидатов в 
депутаты Ярославской областной 
Думы восьмого созыва по одно-
мандатным избирательным окру-
гам и территориальным группам.

С докладом по второ-
му вопросу выступил пер-
вый секретарь обкома пар-
тии Михаил Парамонов.

Не обошлось и без приятных 
моментов. Перед началом рабо-
ты пленума Михаил Константино-
вич вручил новым членам КПРФ 
партийные билеты. Среди них: 
Виктор Гладышев и четыре мо-
лодых коммуниста — все члены 
Красноперекопского РК КПРФ.

Продолжение на стр. 2.

Совместный Пленум ОК и КРК Ярославского 
областного отделения КПРФ

22 июня – день скорби

22 июня 1941 года гитле-
ровская Германия вероломно 
напала на нашу советскую Ро-
дину. Мы скорбим по всем, кто 
ценой своей жизни выполнил 
святой долг, защищая в те суро-
вые годы наше Отечество. Не 
забудем подвига наших фрон-
товиков и тружеников тыла, не 
предадим их подвиг забвению!

На рассвете, 22 июня 1941 
года, фашистская Германия без 
объявления войны напала  на  
Советский Союз. Началась тяже-
лая и кровопролитная, дливша-
яся 1418 дней и ночей Великая 
Отечественная война советского 
народа с германским фашизмом. 
По планам Гитлера наша страна 
не должна была существовать, 
а русский народ должен был 
быть уничтожен. Но Советский 
Союз, советский народ высто-
ял в этой борьбе и победил!

Гитлеровской Германии, 
поставившей на колени всю 
Европу, сломал хребет совет-
ский народ, объединенный 

советской властью, руково-
димый Коммунистической 
партией. Именно коммунисты 
стали авангардом в борьбе 
с  немецкими захватчиками.

Только в 1941 году  партия на-
правила в армию около половины 
своей численности – более  1 млн. 
344 тыс. человек. За годы вой- 
ны почти 4 млн. коммунистов по-
гибли в боях, умерли от ран, про-
пали без вести. Но в строй партии 
за годы войны встало свыше 6 
миллионов новых коммунистов.

«Наше дело правое, враг 
будет разбит, победа будет за 
нами!» С этим призывом Вер-
ховного главнокомандующего 
И.В. Сталина поднимались в 
атаку, сутками работали у мар-
теновских печей, в полях про-
стые советские люди, рядовые 
и командиры, коммунисты 
и  комсомольцы, молодые и 
старые. Стремление победить 
врага пробудило в народе чув-
ство единения, уверенности 
в своих силах, веру в Победу!

На минувшей неделе состоя-
лось последнее в нынешнем со-
зыве областной Думы плановое 
заседание комитета по здра-
воохранению. Несмотря на то, 
что оно прошло в преддверии 
профессионального праздника 
– Дня медицинского работника,
настроение участников встречи 
было трудно назвать приподня-
тым. Обсуждение вновь вышло 
на застарелые проблемы от-
расли – традиционный дефицит 
кадров и нехватку мощностей 
для приёма пациентов в ра-
стущих районах. К сожалению, 
работа исполнительной власти 
по их решению по-прежнему 
буксует. На что обратили особое 
внимание депутаты от КПРФ.

Сначала депутатам предстояло 
обсудить реализацию подпро-
граммы «Развитие материаль-
но-технической базы медицин-
ских организаций Ярославской 
области» в части строительства 
новых учреждений здравоохране-
ния. Однако обсуждать соответ-
ствующие мероприятия оказалось 
попросту не с кем. Представи-
тели главного ответственного 
ведомства – департамента стро-
ительства, в зале отсутствова-
ли. А заместитель директора 
депздрава Наталья Морозова 
смогла дать лишь общую инфор-
мацию, да и то не 100% точности.

Так, в Ярославле завершается 
строительство обсервационного 
корпуса перинатального центра 
с приспособлением под Центр 
медицинской реабилитации для 
детей раннего возраста. Для окон-
чания работ требуется 646 милли-
онов рублей. Но в текущем бюд-
жете их нет. Поэтому средства 
ещё только планируется выделить 
на 2024 год. Здание корпуса об-
ластной онкологической больни-
цы, рассчитанного на приём 266 
пациентов, которое начали стро-
ить ещё в 2019 году, давно готово. 
Оборудование поступило практи-
чески в полном объёме. Казалось 
бы, ничто не мешает ввести его 
в эксплуатацию. Однако в де-
партаменте лишь надеются (а не 
выражают уверенность), что кор-

пус откроют в сентябре-октябре.
Хуже всего обстоят дела со стро-

ительством поликлиники в посёл-
ке Красный Бор. В прошлом году 
на её проектирование было выде-
лено 12,7 миллиона рублей. Но в 
феврале контракт с организацией, 
которая должна была выполнить 
работы, был расторгнут. Сей-
час разработка проектно-смет-
ной документации ведется ГБУ 
Ярославской области «Проект-
ный институт». Но время уходит. 
Объект не попал в федеральную 
адресную инвестиционную про-
грамму (ФАИП) на 2024 – 2026 
годы. А это значит, что строи-
тельство поликлиники отклады-
вается на неопределённый срок.

Продолжение на стр. 2.

Застарелые проблемы здравоохранения 
правительство области не решает
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
— Очень приятно, что в наше не-

простое время молодёжь продол-
жает выбирать КПРФ! Быть сегодня 
коммунистом это и опасно и боль-
шая ответственность перед наро-
дом, —  отметил М. Парамонов.

Также секретарь обкома 

партии Елена Кузнецова вру-
чила Благодарственные письма 
Ярославской областной Думы 
Антону Лебедеву и Дарье Ти-
хомировой. Елена Дмитриевна 
поблагодарила ребят за пло-
дотворный труд на благо жи-

телей Ярославской области.
Отдельно стоит отметить и 

выступление руководителя ФК  
«КПРФ- Рыбинск» Дмитрия Коз-
лова. Коммунист передал Ярос-
лавскому ОК КПРФ новые кубки, 
завоеванные нашими спортсмена-
ми в 2023 году на различных фут-

больных турнирах, и поблагодарил 
М.К. Парамонова за постоянную 
финансовую поддержку Клуба.

В ходе пленума с доклада-
ми о проделанной работе также 
выступили секретари обкома 
Елена Кузнецова, Наталия 
Бобрякова и Эльхан Мардали-

ев. В прениях выступили пер-
вый секретарь Кировского РК 
КПРФ Алексей Филиппов и член 
КР КПРФ Александр Хамыш.

 Наш корр.

Продолжение. Начало на стр.1.
— Мы проводим последний 

комитет в этом созыве Думы, а 
вопрос по поликлинике в Крас-
ном бору задавать, по сути, не-
кому. Хотя мы поднимаем его 
уже не один год. Сначала прини-

мается решение по мощ-
ности на одно количество 
посещений в смену, потом 
переигрывается на другое, 
потом подрядчик, который 
должен был подготовить про-
ектную документацию, ока-
зался недобросовестным, и 
сейчас работы выполняет но-
вая организация. Что дальше? 
Осенью выходим – госэкспер-
тизу не сделаем, переходим на 
2024 год. В 2024 году делаем 
экспертизу, потом процедуры 
по выбору строительной орга-
низации, переходим на 2025 
год. В 2026 году начинаем 
строительство, в 2028 году – 
заканчиваем. И то, если всё 
будет нормально. Ситуация 

страшнейшая. Лично меня она 
совершенно не устраивает. За 
пять лет ничего не сделано! По-
чему правительство и несколь-
ко департаментов не смогли 
даже начать реализацию этого 
проекта? – возмутился депу-

тат-коммунист Валерий Байло.
К сожалению, никакого внят-

ного ответа на вопрос депутата 
от чиновников не прозвучало. 
Было дано лишь дежурное обе-
щание «сделать всё возможное» 
для строительства поликлиники. 
Вместе с тем, удалось выяснить, 
что с целью формирования пред-
ложений по ФАИП на 2024-2026 
годы Минздрав России направил 
в регионы запрос о предоставле-
нии бюджетных заявок. Однако 
правительство Ярославской об-
ласти в представленную заявку 
софинансирования строительства 
поликлиники в Красном Бору по-
чему-то не включило. То-есть, 
региональные власти не сдела-
ли даже элементарную попытку 
побороться за объект. Почему 
– остаётся загадкой. Тем не ме-
нее, депутаты от КПРФ в любом 
случае намерены добиваться 
скорейшего решения вопроса 
всеми законными средствами.

Далее депутаты обсудили во-
просы оказания скорой медицин-
ской помощи населению Ярослав-
ской области. По словам главного 
внештатного специалиста по СМП 
департамента здравоохранения 
Людмилы Кукушкиной, в среднем 
за год к ним поступает порядка 
345 тысяч вызовов. То-есть, за ус-
лугами «скорой помощи» обраща-
ется практически каждый четвер-
тый житель. Экстренные вызовы 
составляют 40%. Функционирует 
130 круглосуточных бригад. Сред-
несуточная нагрузка на одну бри-
гаду составляет порядка 8 вызо-
вов, наибольшая загруженность 
наблюдается в Ярославле, где эта 

цифра порой в 2-2,5 раза выше.
В парке службы 272 автомо-

биля, большая часть – с полным 
набором медоборудования. При 
этом, количество машин стар-
ше 5 лет составляет 50 единиц 
или 18% от всего парка. Также 
областной станции СМП необ-
ходимо дополнительное поме-
щение для ремонта и обслужи-
вания подвижного состава. По 
соседству находится пустующее 
здание, отвечающее необходи-
мым требованиям. Однако пра-
вительство региона не может 
решить вопрос его использова-
ния, поскольку объект находится 
в федеральной собственности. 
Но главной проблемой службы 
остаётся дефицит кадров. По 
состоянию на 1 января 2023 года 
занятость врачебных должностей 
составляет 94%, должностей 
среднего медицинского персона-
ла – 67%. Общий дефицит вра-
чей – 139 человек. В частности, 
на областной станции скорой ме-
дицинской помощи не хватает 88 
специалистов, в Рыбинске – 15, 
в Тутаеве – 6, в Ростове, Перес-
лавле и Угличе – по 4 человека.

— Вы стояли за этой трибу-
ной в прошлом году. И также 
мы говорили о катастрофиче-
ской нехватке кадров. В этом 
году ситуация ухудшилась, либо 
осталась на прежнем уровне? 
– уточнила председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

По словам Людмилы Кукушки-
ной, ситуация стала хуже. Особую 
лепту здесь внесла пандемия ко-
роновируса, в ходе которой 180 
сотрудников СМП переболели 

опасным вирусом даже несмотря 
на все средства защиты. После 
этого произошёл значительный 
отток кадров, прежде всего – 
предпенсионного и пенсионного 
возраста. Поэтому задача но-
мер один сегодня – восполнить 
имеющийся дефицит. Отчасти 
проблему помогает устранить ме-
дицинский колледж. Но по специ-
алистам с высшим образованием 
она по-прежнему стоит остро. 
И здесь правительство области 
должно организовать полноцен-
ное межведомственное взаимо-
действие. В противном случае, 
одна из важнейших служб, нахо-
дящаяся на переднем крае здра-
воохранения, будет продолжать 
испытывать нехватку кадров. А от 
этого, в свою очередь, могут по-
страдать и все жители региона.

 Иван ДЕНИСОВ.

Застарелые проблемы здравоохранения 
правительство области не решает

Совместный Пленум ОК и КРК Ярославского 
областного отделения КПРФ

Байло В.И. Кузнецова Е.Д.
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Окружающей среде - надежную защиту!

В Красноперекопское рай-
онное отделение КПРФ об-
ратились жители частного 
сектора ТОС «Солнечный» по 
вопросу ненормативного содер-
жания автомобильных дорог.

После чего депутатом фракции 
КПРФ Э.Я. Мардалиевым были 
отправлены запросы в прокура-
туру Ярославской области и Де-
партамент городского хо-
зяйства мэрии г. Ярославля.

И вот, наконец-то, на ул. 
Новое Творогово привез-
ли асфальтовую крошку. 
В ближайшее время будет 
производиться отсыпка 
дорог частного сектора ас-
фальтовой крошкой и дру-
гих улиц частного сектора.

В частности, ждем 
отсыпки дорог:

ул. 10-линия пос. Творо-
гово, Пестеля, Хальзунова, 
Крупской, Солнечная, Со-
ловьева, 8 Марта, Осипен-

ко, Софьи Перовской, Халтурина, 
Закгейма, 3-я Новодуховская, 
Гудованцева, Декабристов, пер. 
Солнечный, пер. С. Перовской, 
пер. Солнечный, въезд с ул. Гу-
дованцева на ул. Халтурина.

Коммунисты дер-
жат вопрос на контроле.

Наш корр.

Реальные дела коммунистов

На прошлой неделе команда 
КПРФ под руководством депу-
тата Ярославской областной 
Думы Елены Кузнецовой, вме-
сте с товарищами из движения 
«За новый социализм», при-
везли гуманитарную помощь 
беженцам из Артемовска.

В данный момент они про-
живают в санатории «Сосновый 

бор» в Гаврилов-Ямском рай-
оне. Здесь открыт пункт вре-
менного размещения, в кото-
ром уже смогли расположиться 
около 160 взрослых и 50 детей.

Активисты привезли всё, что 
было необходимо беженцам — 
обувь, одежду, средства лич-
ной гигиены, детские игруш-

ки, мелкую бытовую технику.
- По просьбе одной из жен-

щин я даже пожарила кар-
тофель и привезла соле-
ные огурцы, — рассказала 
редакции депутат Кузнецова.

Коммунисты выражают 
благодарность всем нерав-
нодушным людям, которые 
принимают участие в сборе не-
обходимых вещей. Эта помощь 
важна для прибывших с обстре-
ливаемых территорий. Они чув-
ствуют заботу, тепло, и что для 
нас они, действительно, свои.

Сбор гуманитарной по-
мощи продолжается! Напо-
минаем, что в качестве гума-

нитарки принимаются только 
новые вещи, средства личной ги-
гиены, сертифицированные про-
дукты питания длительного 
хранения и вода в упаковке.

Пункт сбора гуманитар-
ной помощи располагается по 
адресу: г. Ярославль, ул. Жу-
кова, д. 8, офис приемной де-
путата Ярославской област-
ной Думы Кузнецовой Е.Д.

Время приёма с 09.00 до 15.00.
Суббота и воскресенье – вы-

ходные.
Информация по телефону 8 

(4852) 71-91-87 (Ярослав-
ский обком КПРФ);  32-24-05 
(Ленинский райком КПРФ).

Помочь в беде своим братьям 
и сёстрам — это воистину свя-
тое дело. Нельзя никому стоять 
в стороне. Только вместе мож-
но преодолеть все трудности 
и пройти через все испытания.

Наш корр.

Команда депутата Кузнецовой привезла 
гуманитарную помощь беженцам из Артемовска

Ни один регион не может пол-
ноценно развиваться без нор-
мальной экологии. Очередное 
подтверждение тому прозвуча-
ло на заседании думского ко-
митета по ЖКХ на прошлой не-
деле, где обсудили реализацию 
регионального проекта «Чистая 
страна» и результаты государ-
ственного экологического мо-
ниторинга в Ярославской обла-
сти. Депутаты фракции КПРФ 
подняли несколько острых во-
просов и поставили на контроль 
ситуацию по ряду объектов.

 «Чистая страна» — одно из на-
правлений национального проекта 
«Экология». Его главная цель — 
ликвидация несанкционирован-
ных свалок в границах городов и 
наиболее опасных объектов на-
копленного экологического вре-
да окружающей среде. В рамках 
проекта в Ярославской области 
началась рекультивация полигона 
твёрдых бытовых отходов на 147-
м километре федеральной трассы 
М-8 под Переславлем-Залесским 
общей площадью 6,3 гектара. Он 
эксплуатировался с 1957 по 2017 
год, когда полностью выработал 
свой ресурс и был закрыт. С тех 
пор свалка оставалась законсер-
вированной. Особая сложность 
состоит в том, что она располо-
жена в охранной зоне Националь-
ного парка «Плещеево озеро».

Для проведения ре-
культивации была пре-
доставлена федераль-
ная субсидия. Общее 
финансирование, с учё-
том доли регионального 
и местного бюджетов, 
составило 612 милли-
онов рублей. Контракт 
заключили в конце 
прошлого года. Рабо-
ты подразумевают три 
этапа, самый масштаб-
ный из которых – тех-
нический. На сегодняш-

ний день выполнено устройство 
слоев пересыпки, перемещение 
и уплотнение свалочных масс, 
формирование тела полигона, 
работы по устройству системы 
сбора фильтрата, ведётся по-
ставка изолирующих материалов, 
устройство пассивной дегазации. 
Все мероприятия должны быть 
выполнены до 1 ноября 2023 года.

Вместе с тем, в области су-
ществует ещё больше десятка 
полигонов, самый крупный из 
которых – АО «Скоково» рядом с 
областным центром. В своё время 
ярославские коммунисты, вместе 
с экологическими активистами 
и неравнодушными гражданами, 
смогли остановить завоз туда 
московского мусора. Однако по-
лигон нуждается в модернизации, 
которая пока откровенно буксует. 
Председатель фракции КПРФ Еле-
на Кузнецова поинтересовалась 
перспективами  развития объекта:

— В Ярославле на полигоне 
«Скоково» в 2020 году из-за 
многочисленных поломок была 
законсервирована станция 
очистки фильтрата — жидкости, 
которая образуется в резуль-
тате разложения отходов. Это 
случилось практически сразу 
же после пуско-наладочных 
работ. На станцию потратили 
серьёзные средства – более 

82 миллионов рублей. Какая 
ситуация сейчас там? Насколь-
ко я понимаю, прошли суды?

Исполняющая обязанности ди-
ректора регионального департа-
мента охраны окружающей среды 
и природопользования Надежда 
Смирнова рассказала, что суды 
первой и апелляционной инстан-
ции область выиграла, решение 
вступило в законную силу. Нера-
дивый подрядчик должен вернуть 
всю сумму, затраченную на уста-
новку станции, а также выплатить 
823 тысячи рублей штрафа и поч-
ти 5 миллионов рублей процен-
тов. Сейчас АО «Скоково» ждет 
выдачи исполнительного листа 
для предъявления к возмещению 
денежных средств. Кроме того, в 
2022 году было принято решение 
о строительстве напорного кол-
лектора, который позволит отво-
дить фильтрат на очистные соо-
ружения водоканала. Сегодня эти 
работы завершены, идут завер-
шающие мероприятия по врезке.

После взыскания денег по ре-
шению суда, будут установлены 
дополнительные фильтры, чтобы 
стоки соответствовали предъ-
являемым требованиям по пре-
дельно допустимой концентра-
ции вредных веществ и могли 
приниматься водоканалом без 
вреда для окружающей среды. 
Далее Елена Кузнецова задала 
вопрос о судьбе уже не офици-
альных полигонов, а несанкцио-
нированных свалок. В прошлом 
году Елена Дмитриевна добилась 
ликвидации одной из них в городе 
Ярославле. Кроме того, депутаты 
фракции КПРФ внесли в бюджет 
поправку, предложив дополни-
тельно выделить на борьбу со 
свалками 30 миллионов рублей.

— Как обстоит дело с несанк-
ционированными свалками? 
Какова динамика по их ликви-
дации по сравнению с преды-

дущими годами? И насколько 
оперативно органы местного 
самоуправления реагируют 
на решение данного вопроса? 
Быстро устраняют или копят 
годами? Потому что у меня есть 
информация, что некоторые 
свалки уже стали своего рода 
«достопримечательностью», — 
подчеркнула Елена Кузнецова.

По словам Надежды Смирно-
вой, ситуация отслеживается в 
рамках контрольных проверок 
и мероприятий «Рейтинга-76». 
Разработан типовой проект лик-
видации свалок, согласованный 
со всеми заинтересованными ли-
цами и направленный в каждое 
муниципальное образование. 
Также работу можно отследить 
через специальный интернет-пор-
тал. Что касается оперативности 
уборки, то она, главным обра-
зом, зависит от объёма мусора. 
Относительно небольшие свалки 
стараются устранять быстро. С 
более крупными есть сложно-
сти, прежде всего – финансо-
вого характера. Поэтому депар-
таменту рекомендовали взять 
ситуацию на особый контроль.

Другая важная тема касалась 
итогов государственного эколо-
гического мониторинга в Ярос-
лавской области. Прежде всего, 
речь идёт о водных объектах и 
состоянии атмосферного воз-
духа. В 2022 году департамент 
провёл 12 надзорных мероприя-
тий, объявил 17 предостереже-
ний о недопустимости наруше-
ний обязательных требований 
в сфере охраны окружающей 
среды, вынес 41 постановление 
по делам об административных 
правонарушениях. Мониторинг 
наличия вредных веществ в воз-
духе осуществляется на 8 стаци-
онарных постах в Ярославле, Ры-
бинске и Переславле-Залесском.

Также проводятся так называе-

мые экспедиционные наблюдения 
по обращениям жителей или го-
сударственных органов. В частно-
сти, во время таких мероприятий в 
прошлом и нынешнем годах были 
обнаружены неоднократные пре-
вышения предельно-допустимой 
концентрации аммиака, серово-
дорода и углеводорода в районе 
проспекта Фрунзе, улиц Большая 
Техническая и Колмогорова. Со-
ответствующая информация была 
передана в Росприроднадзор и 
Роспотребнадзор для рассмотре-
ния и принятия мер реагирования. 
Елена Кузнецова также попросила 
надзорные органы обратить вни-
мание на отдельные предприя-
тия Красноперекопского района 
в части соблюдения санитарных 
норм и правил. И  спросила о про-
верке состояния одного из самых 
проблемных водных объектов.

— Планируется ли в числе ва-
ших мероприятий мониторинг 
реки Рыкуша в Тутаевском рай-
оне? Там было неоднократное 
загрязнение, вода приобретала 
то белый, то черный, то зеленый 
цвет, имелся неприятный запах, 
погибла рыба. Вред, причинен-
ный водному объекту, оценили в 
сумму более 1 миллиона рублей, 
— отметила Елена Дмитриевна.

Согласно информации чинов-
ников, рассмотрение уголовного 
дела ещё продолжается, поэтому 
возмещение вреда пока не пре-
доставлено. Вместе с тем, пойма 
реки имеет статус особо охра-
няемой природной территории. 
Поэтому мониторинг будет даже 
более жёсткий – на предмет со-
блюдения требований природо-
охранного законодательства и 
режима ООПТ, и пройдёт в рам-
ках мероприятий по охране. Де-
путаты-коммунисты также будут 
держать ситуацию на контроле.

 Иван ДЕНИСОВ.
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В Народную приемную КПРФ 
и общественную приемную им. 
А.В. Воробьева обратились жи-
тели деревни Дубки Некрасов-
ского района Ярославской обла-
сти. Многие годы они пытаются 
добиться организации автобус-
ного сообщения с деревней.

В деревне Дубки и прилега-
ющих населенных пунктах по-
стоянно проживает порядка 200 
человек. В летний сезон, по 
словам жителей, около 1000.

Аргументом на вопрос: «почему 
не организуют автобус?» Депар-
тамент транспорта Ярославской 
области называет неудовлетво-
рительное состояние дорожного 
полотна автомобильной дороги 
78К-0027. Протяженность до-
роги 8 километров 258 метров. 

Некоторые участки находятся 
в ужасном состоянии. Дорогу в 
тех местах уже трудно назвать 
асфальтовой, потому что, судя 
по всему, дорожная служба при 
ремонте прибегала к использо-
ванию пескогравийной смеси.

В официальном ответе депар-
тамента транспорта указано, что 
рассмотреть возможность орга-
низации автобусного сообщения с 
Дубками возможно только при ус-
ловии приведения дорожного по-
лотна в нормативное состояние.

Отписка профильных ве-
домств местных жите-
лей не устраивает. Поэто-
му активисты, вместе с 
представителями КПРФ, запи-
сали видеообращение к губер-
натору Ярославской области.

Организация автобусного сооб-
щения с Туношной и Ярославлем 
два-три раза в неделю решит 
многие трудности селян. Жители 
смогут съездить за продуктами 
в сетевые магазины (где цены 
значительно ниже), купить ле-
карства, получить медицинскую 
помощь, оплатить счета, до-
браться до своего дачного участ-
ка. Сейчас им приходится ходить 
пешком, ездить на велосипеде 
или нанимать машину соседа.

Коммунисты приложат все уси-
лия, чтобы органы власти услыша-
ли жизненно важный запрос дуб-
чан и приняли решение в их пользу.

Наш корр.

Жители деревни Дубки Некрасовского района 
просят автобус до Ярославля и Туношны

Одной из самых злободнев-
ных проблем в настоящее 
время является проблема 
своевременного вывоза мусо-
ра: она стоит особенно остро 
как в городах, так и в рай-
онах Ярославской области.

К депутату Ярославской област-
ной Думы, фракция КПРФ,  Алек-
сею Филиппову обратились жители 
деревни Домашниха Некрасовско-
го района Ярославской области - 
с просьбой о помощи в решении 
проблемы с вывозом мусора.

Ситуация такая: при въезде — 
выезде в село Диево-Городище 
и деревню Домашниху находится 
всего один мусорный контейнер, 
который постоянно переполнен, 
а мусор не вывозится неделями. 
Буквально в 50 метрах от контей-
нера находятся жилые дома, им 
пользуются 5-6 деревень в округе. 
Подойти к нему невозможно - во-
круг мусор, грязь и крысы, всё это 
начинает гнить и разлагаться с 
приходом тепла, что, в свою оче-
редь, привлекает бродячих собак. 
А ведь совсем рядом находятся 
школа и дороги к жилым домам!

Село Диево-Городище яв-
ляется одной из главных исто-
рических достопримечатель-
ностей Ярославской области, 

павильоном под открытым не-
бом для съемок фильмов, ме-
стом притяжения для туристов.

По обращению жителей де-
путатом был направлен запрос 
в Департамент охраны окружа-
ющей среды и природопользо-
вания Ярославской области. В 
ответе ведомства сообщается, 
что на прилегающей к контей-
нерной площадке территории 
региональным оператором 
были осуществлены меропри-
ятия по ликвидации несанк-
ционированно размещенных 
отходов и в настоящий мо-
мент на площадке установлен 
контейнер большего объема.

Специалистами департамента 
был проведен осмотр террито-
рии и установлено, что площадка 

не оборудована в соответствии с 
требованиями законодательства, 
контейнер переполнен отхода-
ми, а вокруг площадки имеются 
места несанкционированного 
складирования ТКО. Данная ин-
формация была направлена де-
партаментом в администрацию 
Некрасовского района Ярослав-
ской области и в администра-
цию муниципального сельского 
поселения Красный Профинтерн 
Некрасовского муниципального 
района Ярославской области для 
рассмотрения и принятия мер в 
рамках имеющихся полномочий.

Также в адрес администрации 
сельского поселения Красный 
Профинтерн направлено письмо 
о необходимости оборудовать 
площадку накопления ТКО в со-
ответствии с требованиями сани-
тарно-эпидемиологических норм 
и правил и требованиями благоу-
стройства, об усилении контроля 
за нормативным содержанием 
контейнерной площадки и приле-
гающей к ней территории и о рас-
смотрении вопроса об оборудо-
вании площадок накопления ТКО 
в близлежащих населенных пун-
ктах, где такие места отсутствуют.

Исходя из вышеизложенно-
го (а подобные факты стали уже 
закономерностью, и касаются 
они не только вывоза мусора, а 
пожалуй, любой сферы нашей с 
вами жизни) возникает резон-
ный ВОПРОС: наши чиновники 
начинают работать только после 
того, как им нужно указать, что, 
где и как надо делать, и придать 
соответствующее ускорение?

Чем на местах занимаются чи-
новники, ответственные за ту или 
иную сферу деятельности? Поче-
му хваленая вертикаль власти на 
местах практически не работает?

Пресс-служба Кировского РК 
КПРФ г.Ярославля.

Алексей Филиппов: проблему своевременного 
вывоза мусора берем на контроль!

15 июня первый секретарь 
Красноперекопского районного 
отделения КПРФ Алеся Колобко-
ва встретилась с жителями до-
мов №2 и №4 по ул. Курчатова.

На собрании обсуждали важ-
ные для жителей вопросы:

— работа управляющей ком-
пании в части содержания до-
мов и придомовой территории;

— ремонт заборов во дворе;
— ремонт автомобильной дороги;
— благоустройство сквера пе-

ред домами №2 и №4 по ули-
це Курчатова и ДК Нефтяник;

— работа швейного производ-
ства в доме №6 по ул. Курчатова 
— шум и вибрация от оборудо-

вания мешают жителям дома;
— помощь в озеленении 

территории двора и цветни-
ков — какие растения и цве-
ты жители бы хотели видеть;

— запрос о необходимо-
сти проведения очистки пру-
да в парке «Нефтяник».

Алеся Колобкова подготовит 
необходимые запросы в упол-
номоченные органы и будет 
держать вопросы на контроле.

Завезена плодородная земля 
для цветников около домов №2 
и 4. Сказано — сделано! Цветни-
ки будут еще ярче и красивее!

Наш корр.

Алеся Колобкова: 
Сказано — сделано!

На прошлой неделе депутату 
Ярославской областной Думы 
Елене Кузнецовой поступило 
обращение от жителей Ленин-
ского района. Ярославцы по-
просили народного избранника 
разобраться в ситуации с водо-
снабжением. По их словам, 19 
мая по адресу ул. Белинского, 
д.30 компанией «ТГК-2» прово-
дились гидравлические испыта-
ния. И с того дня из крана течет 
грязная и ржавая горячая вода.

Обращения в ту же ТГК-2, управ-
ляющую компанию «Альфа Групп» 
ситуацию не изменили. Обраще-
ния проигноривали! По этому по-

воду депутат Кузнецова напра-
вила запрос в Роспотребнадзор.

Жалобы на грязную горячую 
воду в последние дни поступа-
ют почти из всех районов горо-
да. Наиболее остро и массово 
проблему на себе ощутили жи-
тели Ленинского, Кировского и 
Дзержинского районов. Слить 
ржавую воду не удается. Ярос-
лавцы боятся ее использовать. 
И вынуждены самостоятельно 
подогревать холодную с помо-
щью бойлеров или газовых плит.

Наш корр.

Жители Ленинского района
 жалуются депутату Кузнецовой 

на грязную воду из-под крана

Филиппов А.С.
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Приглашаем в Школу правовой
 грамотности

Уважаемые товарищи! На-
поминаем, что в Ярославском 
обкоме партии работает Народ-
ная приемная КПРФ, которая 
оказывает ряд юридических 
услуг на бесплатной основе. 
Прием граждан проводит юрист 
приемной, помощник депута-
та Государственной Думы РФ 
Р.М. Лябихова Яна Истомина.

Также с 2022 года Яна Ан-
дреевна организовала на 
базе приемной «Школу 
правовой грамотности».

- В Школе мы учимся 
понимать нормативную 
базу нашей страны, раз-
бираем конкретные случаи 
из жизни с юридической 
составляющей, учимся 
оформлять заявления, жа-
лобы, обращения и иные 
документы, проводим 
профилактические бесе-
ды, — рассказала нашей 
редакции Я. Истомина.

Кто может по-
сещать школу:

— взрослые и пожилые 
люди, для детей суще-

ствуют отдельные программы 
с учетом возрастного порога.

В 2022 году наша Школа вела ак-
тивное сотрудничество с членами 
ЯРОО «Дети войны» — для членов 
данной организации проводились 
не только лекции юридического 
характера, но и были организова-
ны курсы компьютерной грамот-
ности, где пожилые люди позна-
вали элементарное пользование 

устройством, а также учились 
работе в текстовом редакторе.

Место проведения обучения 
и лекций: гор. Ярославль, ул. 
Республиканская, д. 6 (здание 
Ярославского обкома КПРФ)

Телефон для записи: 8 (4852) 
71-91-88. 

Наш корр.

«Если есть возможность, 
замените нам, пожалуйста, 
лавочку у подъезда» – с такой 
просьбой к депутату Ярос-
лавской  областной Думы, 
фракция КПРФ, Елене Кузне-
цовой обратились жители Ки-
ровского района г. Ярославля.

По словам жительницы дома № 
23 по улице Ухтомского Людмилы 
Марковны, в их подъезде прожи-
вают 4 инвалида, которые, ввиду 
состояния здоровья и преклонного 
возраста, дальше лавочки у подъ-
езда никуда уже не выходят. Поэ-
тому для них очень важно, чтобы 
она была в хорошем состоянии.

Отметим, что жильцы дома по 
этому вопросу не раз обраща-
лись в Управляющую организа-
цию, оставляли соответствую-
щую заявку, но ответа не было.

В оперативном порядке ко-
манда ПЯТЕРКА КУЗНЕЦОВОЙ 
решила вопрос с установкой 
лавочки — активисты заме-
нили старую и ржавую лав-
ку, на новую и безопасную. 
После установки актив дома 
передал огромную благодар-
ность депутату Кузнецовой. 

Наш корр.

Лавочку для пенсионеров 
помогла установить депутат 

Кузнецова

Эльхан МАРДАЛИЕВ провел встречу 
с жителями Нижнего поселка Ярославля
Депутат Ярославской областной 

Думы, председатель Комитета по 
законодательству, вопросам го-
сударственной власти и местного 
самоуправления Эльхан МАРДА-
ЛИЕВ на прошлой неделе встре-
тился с жителями Нижнего поселка.

Эльхан Яварович всегда от-
кликается на просьбы жителей 
Ярославля и Ярославской обла-
сти, какой бы ни был характер 
этих обращений и, вне зависи-
мости от того, обратилась груп-
па людей или один человек. За 
многие годы активной работы, как 
политика и общественного дея-
теля, стоящего на защите прав и 
интересов человека труда, к нему 
обратились тысячи жителей За-
волжского района, города и об-
ласти, которые нашли в его лице, 
и лице КПРФ, защиту и решение 
многих, давно назревших и пе-
резревших проблем как местно-
го, так и областного масштаба.

«Жители подняли ряд про-
блемных вопросов своего райо-

на. В частности, поднимали во-
прос плохого освещения дороги 
от остановочного комплекса к 
жилым домам. А это вопрос без-
опасности пожилых людей и де-
тей. Еще один вопрос, который 
волнует жителей — это состоя-
ние «многострадальной и забы-
той» ул.Кавказская, которая в 
настоящее время представляет 
собой не дорогу, а «направле-

ние». И, конечно же, волнует 
жителей Среднего и Нижнего 
поселков проблема транспорт-
ной доступности их районов. 
Автобус №22 ходит редко. По-
рой интервалы составляют до 
40 минут. Да и завершает ра-
боту рано, и жители просто не 
успевают вечером вернуться 
домой» — прокомментировал 
итоги встречи Эльхан Яварович.

Эльхан МАРДАЛИЕВ взял на 
контроль поднятые жителями 
проблемы, и по ним будут подго-
товлены и направлены обращения 
в соответствующие инстанции. 
Вопрос же работы пассажирско-
го транспорта Ярославля, в том 
числе автобуса №22, находится 
на постоянном контроле депу-
тата и по обращениям или пу-
бликациям в социальных сетях, 
оперативно проводится рабо-
та по нормализации ситуации.

Наш корр.

Куда только не жаловались жи-
тели села Устье на безобразное 
состояние автомобильной доро-
ги «Ярославль — Тутаев — Устье», 
находящейся в областной соб-
ственности, -    ничего не помогало.

Обратились к депутату фрак-
ции КПРФ в Ярославской об-
ластной Думе Эльхану Марда-
лиеву. Эльхан Яварович написал 
депутатский запрос в прокуратуру 
Ярославской области. Прокурату-
ра Ярославского района вместе с 
представителями ГИБДД провела 
проверку состояния дорожно-
го полотна, выявила нарушения 
требований законодательства о 
безопасности дорожного дви-
жения при содержании дороги, 
выразившихся в наличии дефек-
тов дорожного покрытия. После 
проверки прокуратурой Ярос-
лавского района в Кировский 
районный суд города Ярославля 
было подано административное 
исковое заявление о признании 
незаконным бездействие депар-
тамента дорожного хозяйства 
Ярославской области и обязании 
устранить выявленные нарушения 
действующего законодательства.

У автодороги к селу Устье поя-

вились перспективы на ремонт.
«Огромное спасибо депутату 

областной Думы Эльхану Мар-
далиеву! — написала в соцсетях 
староста села Устье Наталия 
Николаевна Высоцкая. — Толь-
ко благодаря Вам прокуратура 
Ярославской области и ГИБДД 
смогли отреагировать на состо-
яние автодороги «Ярославль — 
Тутаев — Устье». Спасибо Вам 
большое, что оказываете по-
мощь жителям не только своего 
избирательного округа. Очень 
мало депутатов, особенно депу-
татов областной Думы, работа-
ющих так масштабно в пределах 
нашей большой области. Ваша, 
Эльхан Яварович, помощь и 
неравнодушное отношение за-
служивают самого глубокого 
признания и ещё раз доказы-
вают, что мир не без добрых 
людей. Знаю, что Вы будете 
держать вопрос дороги до Устья 
на личном контроле, и за это 
отдельное спасибо ещё раз».

Вадим БЕСЕДИН.

У автодороги к селу Устье
 появились перспективы 

на ремонт
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Дети из обстреливаемой Белгородчины 
приезжают в Ярославскую область

Ярославские СМИ сообща-
ют, что в Ярославскую область 
приедут на лето дети из Бел-
городской области, которая 
подвергается регулярным об-
стрелам украинской армии. Их 
разместят в санаториях «Со-
сновый бор» и «Ясные зори». 

Детей фактически эвакуиру-
ют из зоны боевых действий. На 
Белгородчине  обстреливаются 
города и села, разрушаются дома 
и гибнут люди. Пользуясь хаосом, 
начинают орудовать мародеры.

Из этого ада и вывозят детей 
в разные российские регионы, 
в том числе и в нашу область.

Среди жителей Белгородчи-
ны все сильней разочарование 
и недоверие к буржуазной вла-
сти. Власть капитала показы-
вает полную неспособность их 
защитить. И — полное равноду-
шие к их беде. В то время, как 
Белгородчина все глубже погру-
жается в хаос, наша элита живет 
в свое удовольствие — шикует, 

выкаблучивается, жрет, пьет и 
кутит на гламурных вечеринках.

То же самое происходило и до 
революции. Прогнившее само-
державие, буржуазия и помещики 
оказались не способны управлять 
страной, ни в мирное время, ни, 
тем более, после начала боевых 
действий. Безудержный эгоизм, 
пренебрежение интересами об-

щества и шкурничество правя-
щего класса привели страну к 
катастрофе. Трудящиеся были 
вынуждены отстранить эту бан-
ду от власти и самим взяться за 
управление, чтобы спасти страну. 
Похоже, что история повторяется.

В. ЯНЕВА.

11 июня в Ярославль прибыл 
первый «Ятрамвай» модели 
71-911ЕМ «Львенок». Это низ-
копольная, экологичная и без-
опасная техника производства 
ПК «Транспортные системы».

Первый трамвай будут исполь-
зовать для обучения водителей и 
ремонтного персонала. «Львенок» 
выйдет на линию в августе после 
обкатки и пусконаладочных работ.

До конца 2023 года в Ярославль 

прибудут еще три новых трамвая. 
Они будут переданы Правитель-
ству области и после проведения 
пусконаладочных работ выйдут 
на линии. В 2023 году будет ре-
конструировано 4,6 километра 
путей. Мероприятия начнут в 
третьем квартале этого года и 
будут проводить без остановки 
транспортной работы с исполь-
зованием однопутного движения 
на реконструируемых участках.

В Ярославль прибыл
первый «Ятрамвай»

В Рыбинск прибыли старые 
автобусы из разваленного 

ярославского ПАТП-1

Стараниями ярославских 
властей в 2023 году фактиче-
ски было уничтожено ПАТП-
1, которое верой и правдой 
служило городу десятки лет.

Рабочих заставили перейти на 
работу к новым перевозчикам, 
им же отдали базу ПАТП-1 (об-
устроенную территорию на Мо-
сковском проспекте, с гаражами, 
офисами и инфраструктурой).

И вот теперь власти распихива-
ют, куда можно, транспорт убито-
го предприятия. Часть автобусов 
решено было передать Рыбинску. 
Причем передать отнюдь не в по-
дарок. Автобусы в 2019 году были 
взяты в лизинг ярославским ПАТП. 
И теперь Рыбинску придется вы-
платить за них оставшийся долг 
— 90 миллионов рублей. И запла-
тим эти деньги мы, рыбинские 
граждане, не за новые автобусы. 
У автобусов пробег в четыре года, 
если они на линии с 2019 года. 
Так что через пару лет с ними тоже 
начнутся проблемы — поломки, 
необходимость ремонта и получе-

ния запчастей, и т.п. А поскольку 
наше рыбинское ПАТП так и не 
финансируется в нужном объеме, 
и с запчастями и ремонтом вечная 
проблема — эти автобусы тоже 
довольно скоро превратятся в 
развалины и будут бесславно ржа-
веть в гараже рыбинского ПАТП.

Дмитрий Рудаков сообщил о 
прибытии первой партии автобу-
сов в очень приподнятых тонах 
и не забыл пропеть дифирамб 
Михаилу Евраеву — мол, какое 
счастье, наш автопарк обнов-
ляется, и спасибо за это на-
шему любимому губернатору!

Но, все понимают, что эти но-
вые-старые автобусы не спасут 
рыбинское ПАТП-1. Его все рав-
но постигнет судьба ярослав-
ского транспортного предпри-
ятия. В Рыбинске действуют те 
же законы капитализма, и здесь 
тоже все социальное и неком-
мерческое уничтожается в поль-
зу частного и коммерческого.

В. ЯНЕВА.

Чем запомнится 26-й Петер-
бургский международный эко-
номический форум? По идее, 
спустя полтора года после вве-
дения в отношении РФ «драко-
новских санкций», он призван 
продемонстрировать ответы 
российских власти и бизне-
са на новые вызовы. Но пока 
получается как-то не очень.

На площадке, где проходит 
ПМЭФ, выставлена новая Lada 
X-Cross 5. Беленькая такая, сим-
патичная. Официальные СМИ об-
мусолили её со всех сторон как 
символическое достижение отече-
ственного автопрома. Только вот 
злые языки говорят, что это ки-
тайская машинка FAW Bestune T77.

К тому же не последняя модель, 
а предыдущая, ещё не прошед-
шая рестайлинг. Ничего не имеем 
против китайского автопрома, он 
делает достойные автомобили, 
но зачем за своё-то выдавать? 
Интернет в РФ ещё не запре-
тили, и информация находится 
сравнительно легко. В итоге по-
лучается как-то совсем неудобно.

Одна из ведущих тем форума 
— развитие производства беспи-
лотных летательных аппаратов 
(БПЛА). Хорошее дело, перспек-
тивное, причём не только в бое-
вых действиях, но и для граждан-
ских нужд. Но как развивать БПЛА 
в РФ, если после недавних атак 
на столицу и ряд других регионов 
страны беспилотники оказались 
для граждан фактически под за-
претом? В СССР при поддержке 
государства были очень популяр-
ны кружки авиамоделирования. 
Развивалось это направление и в 
постсоветское время, правда, уже 
по большей части само по себе, 
трудами энтузиастов. А теперь ле-
тающие модельки вне закона. От-
куда же возьмутся перспективные 
кадры инженеров, техников, опе-
раторов БПЛА? Опять всё купим?

Чем ещё запомнится 26-й 
ПМЭФ? Фотографией, где ма-
шины гостей стоят рядком с за-
клеенными номерами? Кто-то 
думает, что так они спасаются от 
папарацци или от иностранных 
спецслужб? Есть куда более про-
заичное объяснение: владельцы 
«Майбахов» да «Бентли» стоимо-
стью в десятки миллионов рублей 
не хотят платить за парковку. Эко-
номят. Этот штрих характеризует 
«элиту» РФ как нельзя лучше. Ещё 
говорят, что в этот раз гости и 
на труженицах эскорт-услуг тоже 
сэкономили, и ошивается их в 
окрестных кафешках на удивление 
мало по сравнению с прошлыми 
форумами. Время-то тяжёлое…

Где ответы на вопросы о том, 
каким путём пойдёт страна? Вот 
Герман Греф, глава «Сбера», 
в преддверии форума дал ин-
тервью РБК. Заголовок «гово-
рящий»: «Пришлось научиться 
планировать и жить вкороткую». 
«Правда» не так давно писала, 
что, по опросам, большинство 
представителей руководства про-
мышленных производств в РФ 
высказались за Госплан и пяти-
летки. А этому бы всё «вкороткую».

Греф поддержал Костина из 
ВТБ с идеей большой приватиза-
ции: «…Проблемы можно решать, 

в том числе с помощью продажи 
каких-то кусков государственной 
собственности». Снова про разво-
рот «трубы» с запада на восток (об 
этом Греф говорил и в прошлом 
году): «…За десятилетия постро-
енная и конкурентоспособная на 
мировом рынке экономика не мо-
жет считаться ошибкой. Это абсо-
лютно правильно, и это даёт нам 
сегодня большую возможность 
существовать при тех внешних 
шоках, которые мы испытываем. 
Слава богу, что нам есть что раз-
ворачивать с Запада на Восток».

И уже на самом ПМЭФ помощник 
президента Максим Орешкин под-
держивает приватизацию, а глава 
ЦБ Эльвира Набиуллина преду-
преждает «о риске реставрации 
плановой экономики». Вот и все от-
веты от «птенцов гнезда Чубайса».

Тридцать лет правящая верхуш-
ка РФ рвалась на Запад ценой 
распродажи собственной страны. 
Куда только не вступили: в ВТО, 
МВФ, даже в НАТО «удочки заки-
дывали», как на днях признался 
наш глава государства. Всё ради 
того, чтобы, с его же слов, по-
казать, «что мы свои, «буржуин-
ские», мы хотим быть в этой семье 
так называемых цивилизованных 
народов». «Правда» не раз про это 
стремление нашей верхушки пря-
мо писала. И тут такое признание! 
Но каков итог? Хотели в «золотой 
миллиард», а в итоге даже на ла-
вочке с краю присесть не смогли?

Вскоре в Орле свой экономи-
ческий форум соберёт КПРФ. 
Там будут другие люди, кото-
рые не стыдятся работать го-
ловой и руками на реальном 
производстве, а не «трубы» раз-
ворачивать. Там будет совсем 
иной разговор и будут другие от-
веты на вызовы современности.

Михаил КОСТРИКОВ. 
Правда.

Форум имени Чубайса
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(К 30-летию возрождения коммунистического движения в Ярославской области)

Рабочий пикет 98 � детище народно�
патриотических сил на Ярославской земле

Продолжение на стр.8.

На встрече с ярославскими журна�
листами представители Областного за�
бастовочного комитета  (А. Воробь�
ев, А. Смородин, Г. Хохлов и др.)
поделились впечатлениями о поездке
в первой декаде июля 1998 г. в Москву
для поддержки Всероссийской акции
протеста шахтеров. Они сообщили, что
в шахтерском лагере на Горбатом мос�
ту  приобрели немалый опыт в органи�
зации пикетов. На данный момент у них
созревает идея экономической блока�
ды железной дороги, чтобы заставить
Москву подумать о нуждах тружеников.
На пресс�конференции Г. Хохлов зая�
вил: "Рабочих не волнует то, что в ре�
зультате блокады Москвы может пост�
радать снабжение нескольких соседних
областей,  в том числе и Ярославской).
Нам просто не на что покупать еду".
(Гергерд Л. Мы снова пойдем в бой.//
"Ярославские вести", 17 июля 1998 г.
С. 2.).

Учитывая усиливающийся боевой
настрой рабочих в борьбе не только за
свои экономические, но и политичес�
кие права губернатор А.И. Лисицын
пошел на установление контакта с ли�
дерами стачкомов. 27 июля 1998 года
они были приглашены на большое со�
брание, на котором, кроме них, при�
сутствовали руководители и главные
специалисты всех четырех заводов ком�
пании "Русские моторы". На собрании
А.И. Лисицын открыто сообщил о том,
что у него есть договоренность о встре�
че с первым заместителем председате�
ля правительства РФ Ю.Д. Маслюко�
вым по вопросу финансирования ком�
пании "Русские моторы". По его сло�
вам, он не против того, чтобы в это
время забастовщики организовали пи�
кетирование Дома правительства РФ,
но без политических лозунгов. (Солен�
ников А. Аритмия в работе "Русских мо�
торов".// "Северный край", 29 июля
1998 г., С.1.). Лидеры стачкомов, преж�
де всего по инициативе В. Попова, ру�
ководителя стачкома на Тутаевском мо�
торном заводе, отказались от такого
сотрудничества с властями области.

24 августа 1998 г. у ст. Приволжье
высадился десант забастовщиков из
тружеников Тутаевского и Ярославско�
го моторных заводов в количестве 400
человек для пикетирования железной
дороги, вплоть до ее блокады, если по�
требуется. Основные лозунги пикетчи�
ков: "Ельцина в отставку". "Черномыр�
дина и Чубайса � под суд". Областная
Дума, по инициативе фракции комму�
нистов выразила морально�политичес�
кую поддержку Рабочему пикету�98.
Усилиями фракции коммунистов доби�
лись выступлений на Думе руководи�
телей "Рабочего пикета�98" Воробь�
ева А.В., Хохлова Г.А., Смороди�
на А.И., Мельникова
А.В., Попова В.А., Кры�
лова В.Б.

Депутаты фракции
коммунистов участвовали в
сборе средств пикетчикам
у станции Приволжье. В
организации Рабочего пи�
кета�98  большую роль
сыграла областная партий�
ная организация, секрета�
риат (А.Н. Солдатов,
В.И. Бочаров, Е. Шува�
лов, В.А. Степанов) во
главе с В.И. Корниловым.
Ярославская областная
комсомольская организа�
ция  под началом В. Куда�
шова приняла самое актив�
ное участие в популяриза�
ции действий Рабочего пи�
кета�98: распространяла
агитационно�пропагандис�

тскую литературу, стояла с Красными
знаменами в пикетах, в том числе и у
железнодорожного полотна. Нельзя не
признать особо активную роль в орга�
низации быта, дежурства по охране в
ночное время Рабочего пикета�98 на
протяжении всего его существования
внесли тутаевские комсомольцы, воз�
главляемые их ярким лидером А. Ше�
поваловым.

Губернатор Ярославской области
А.И. Лисицын в конце августа посетил
Рабочий пикет�98 и попросил подпи�
сать обращение к председателю пра�
вительства РФ В.С. Черномырдину, со�
ставленное Администрацией области.
Рабочие подготовили альтернативное
обращение от имени 4�х профсоюзов
дизелестроительных предприятий. В
нем акцент был сделан на необходи�
мость ухода Б.Н. Ельцина с поста Пре�
зидента РФ, восстановления экономи�
ческих отношений с Белоруссией, пре�
доставления выступлений на ГТРК
"Ярославия" и помощи с организацией
питания бастующих рабочих, находя�
щихся на территории Рабочего пикета�
98. (Пикетчики выезжали в г. Пере�
славль�Залесский для пикетирования
автострады. // "Губернские вести", 27
августа, 1998 г., С. 1.).

В Ярославле состоялся Х пленум
Ярославского облсовпрофа (конец сен�
тября 1998 г.), который рассмотрел
вопрос "Об участии профсоюзов Ярос�
лавской области во Всероссийской ак�
ции протеста профсоюзов". Особен�
ность пленума в том, что в нем приня�
ли активное участие члены забастовоч�
ных комитетов предприятий области
(ЯМЗ, ТМЗ, ЯЗДА, ЯЗТА  и радиозаво�
да), общественно�политических орга�
низаций Ярославской области и Цент�
ральной России, а также руководитель
"Трудовой России" В.И. Анпилов. По
итогам выступлений основного доклад�
чика председателя Ярославского обл�
совпрофа Ю.А. Щеглова и других учас�
тников пленума было принято Поста�
новление. В нем отмечалось:

"1. Признать действия Президента
РФ, федеральных органов государ�
ственной власти неудовлетворитель�
ными, противоречащими интересам
большинства населения.

2. Поддержать объявленную
ФНПР 7 октября 1998 года Всероссий�
скую акцию протеста профсоюзов под
лозунгом "Нет губительным экономи�
ческим реформам". Провести подобную
акцию в г. Ярославле, других городах и
райцентрах, на предприятиях области
7 октября 1998 года.

3. Наряду с экономическими тре�
бованиями считать главным политичес�
ким требованием досрочную отставку
Президента РФ, смену экономическо�

го  курса реформ �
в интересах трудя�
щихся, внесение
изменений в Кон�
ституцию РФ в ча�
сти ограничения
полномочий прези�
дента РФ или уп�
разднение поста
президента РФ".

На Х пленуме
Ярославского Обл�
совпрофа был со�
здан координаци�
онный Совет заба�
стовочного движе�
ния центра России.
В него вошли  пред�
ставители Ярос�
лавской, Владимирской, Ивановской,
Тверской, Московской, Смоленской,
Калужской, Тульской и Костромской об�
ластей Центрального Федерального ок�
руга. Председателем Координационно�
го совета забастовочного движения
центра России избрали А.В. Воробье�
ва, члена бюро ЯО комитета КПРФ. Ос�
новные задачи Совета � устранение ре�
жима Ельцина и с этой целью подго�
товка Всероссийской политической
стачки, содействие формированию ор�
ганов народной власти в центре и на
местах. В том случае, если власти не
пожелают выполнить требования тру�
дящихся 7 октября, то 8 октября пере�
крыть движение по транспортным ма�
гистралям, идущим в сторону Москвы
на 3 часа. Причем, это будет сделано
одновременно во всех вышеперечис�
ленных областях, окружающих Моск�
ву.

22 сентября 1998 г. на
очередной сессии Госдумы
Ярославской области фрак�
ция коммунистов внесла в по�
вестку дня вопрос "О рассмот�
рении ситуации, связанной с
Всероссийской акцией проте�
ста". В проекте решения пред�
лагалось:

1. Поддержать акцию
протеста и активно при�
нять в ней участие.

2. Создать группу
поддержки  манифестан�
там.

3. Принять обраще�
ние к правоохранитель�
ным органам Ярославс�
кой  области.

4. Губернатору обес�
печить поездку делега�
ции ярославцев 7 октяб�
ря в Москву.

Большинством голосов депутатов
данный вопрос был отклонен.   Однако
это нисколько не помешало провести

самый грандиозный протестный митинг
левопатриотической оппозиции. На
Советской площади 7 октября 1998
года под знаменами и транспарантами
коммунистов, профсоюзов, Ярославс�
ких отделений партии "Держава" (ли�
дер В. Лисютин), "Российского обще�
народного союза" (лидер � А. Грешне�
виков), РКП (лидер � С. Квашнин), НПСР
(лидер � В. Корнилов) и других поли�
тических сил  собралось около трид�
цати двух тысяч человек. Часть митин�
гующих разместилась на Советской и
Кировской улицах, в сквере Челюскин�
цев, выходивших на Советскую пло�
щадь. Настоящее людское половодье,
представлявшее многие трудовые кол�
лективы промышленных и сельхоз�
предприятий, студенчества и ветеранов
войны и труда не только г. Ярославля,
но и Рыбинска, Ростова, Переславля�
Залесского, Большого Села. Здание

Администрации Губернатора было со
всех сторон фактически блокировано.
Требование было одно: "Ельцина в от�
ставку. Смена социально � экономичес�
кого курса".

Губернская власть была в полной
растерянности: никого из ближайшего
окружения А. Лисицына, ни его самого
в помещении не было. Отсутствовали
там и омоновцы, которые всегда нахо�
дились в Белом доме во время всех ми�
тингов. Тогда у меня, как и других орга�
низаторов митинга возникла мысль: в
таких условиях вполне можно взять
власть в г. Ярославле и области в свои
руки и восстановить Советскую власть
на отдельно взятой территории. Тем
более, такому огромному скоплению
народа вряд ли кто мог противостоять
на данный момент.

Однако понимали, что мы людей
привели сюда не к противоправному
захвату власти, а в рамках правового
поля заставить руководство области
принять Обращение "О выражении не�
доверия Б. Ельцину", его досрочной

отставке с поста Президента РФ и сме�
не социально�экономического курса в
России в интересах трудового народа.
От имени митинга по губернаторскому
факсу мы послали документы с выра�
жением недоверия ярославцев Б.Н.
Ельцину в канцелярии Президента РФ
и Государственной Думы РФ. На мно�
готысячном митинге потребовали от гу�
бернатора А. Лисицына и председате�
ля областной Думы С. Вахрукова на
ближайшем заседании Совета Федера�
ции проголосовать за отставку Б. Ель�
цына с поста Президента РФ.

14 октября 1998 года представи�
тели Рабочего пикета�98 в составе 37
человек во главе с А.В. Воробьевым
прибыли в Москву, чтобы донести до
членов Совета Федерации РФ Обраще�
ние, принятое на многотысячном ми�
тинге 7 октября на Советской площади

в г. Ярославле. В нем зафиксированы
следующие требования: немедленная
отставка Президента РФ Б.Н. Ельцина,
смена антинародного курса и внесение
изменений в Конституцию РФ в пользу
усиления роли представительной вла�
сти с целью контроля деятельности
Президента РФ и правительства РФ. В
Советской России был опубликован  на
первой странице репортаж о поездке
ярославских пикетчиков в Москву за
подписью корреспондента газеты Г.
Тюриной. Она писала: "В Ярославле,
который на наших глазах стано�
вится  столицей рабочего движе�
ния (выделено нами � В.К.), очень се�
рьезно и ответственно отнеслись к вы�
полнению резолюции митинга от 7
октября. В частности, специальным По�
становлением правительства Ярослав�
ской области от 8 октября 1998 года
за подписью председателя ярославс�
кого правительства В.А. Ковалева

В.И. Анпилов на встрече с переславскими коммунистами. За спиной В.И. Анпи�
лова стоит В.И. Паутов, замечательный руководитель переславской организа�
ции. Рядом от него слева � А.В. Воробьев.

Слева направо активные организаторы протестного движения на Ярославс�
кой земле в 90�е годы хх столетия: В. Кудряшов, В.А. Степанов, А.Н. Грешне�
виков, В.М. Борисов и др.

В центре: В. Попов и А. Воробьев.
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Рабочий пикет 98 � детище народно�
патриотических сил
на Ярославской земле

Продолжение.
Начало на стр.7.

транспортом, не говоря о том, что ак�
тивисты забастовочного движения по�
лучили право на регулярный выход в
местный телеэфир и право присутство�
вать на заседаниях правительства. Вот
что значит хорошая организация, ко�
торую продемонстрировали 7 октября
ярославские забастовщики. Они заста�
вили себя уважать и считаться с ними.
Мужики, учитесь организованно�
сти и сплоченности у ярославцев!
(Выделено нами � В.К.). (Тюрина Г. Се�
наторы в Ярославском коридоре. //
"Советская Россия" 15 октября 1998 г.,
С. 1.). Заметим,  что  С. Вахруков вы�
полнил волеизъявление народа, а  А.И.
Лисицын, в своей манере политичес�
кой конъюктурности уклонился от дан�
ного заседания Совета Федерации РФ
под благовидным предлогом: ушел в
отпуск.

80 дней и ночей, с 24 августа и до
середины ноября 1998 года, стоял воз�
ле ст. Приволжье Северной железной
дороги круглосуточно "Рабочий пикет�
98", выдвинув основные лозунги: "От�
ставка Президента РФ Б. Ельцина!",
"Изменение Конституции РФ в интере�
сах большинства народа России!". На�
ступившая рано северная зима заста�
вила досрочно свернуть палаточный
городок, чтобы не рисковать здоровь�
ем забастовщиков. Главный редактор
газеты "Голос профсоюзов" тогда пи�
сал: "Да, на тот момент Б. Ельцин не
ушел в отставку, коррективы в Консти�
туцию РФ в интересах людей труда и
национально ориентированных пред�
принимателей не были внесены. Одна�
ко сказать, что "стояние" пикетчиков
было напрасным ни в коем случае
нельзя. Ведь они, вместе с шахтерами
на Горбатом мосту в Москве, с забас�
товщиками из других областей России,
вместе с левым большинством Государ�
ственной Думы РФ способствовали
тому, что В. Черномырдин, внесший
свой "вклад" в разрушение страны, ее
экономики, науки, оборонного могуще�
ства, не смог пройти к рычагам влас�
ти". (Беляков Ю. Правдиво о рабочем
пикете.// "Голос профсоюзов", 28 ян�
варя 1999 г., С. 3.). В октябре 1998
года он был окончательно отправлен в

отставку (в этом была соответствую�
щая лепта и ярославцев), а председа�
телем правительства РФ стал патриот�
государственник Е. Примаков.

Стоит отметить, что В. Черномыр�
дин был отправлен послом на Украи�
ну, сменив на этом посту М. Зурабова,
и оба они, выражая интересы российс�
кого олигархата, нанесли огромный
ущерб в налаживании добрососедских
отношений между двумя братскими
народами. Они практически не участво�
вали в формировании пророссийских
общественно�политических движений
на Украине, особенно среди молодого
поколения украинцев, ограничившись
контактами с украинскими олигархами.
Официально известно: за период их
пребывания на посту послов Россия
вложила 35 млрд.  долл. на поддержку
олигархических структур экономики, а
США вложили 5 млрд. долл., но в об�
разование, на поддержку молодежных
организаций.

В результате умелой политики аме�
риканских послов, конечно, не без уси�
лий пробандеровски настроенных по�
литиков, ученых, военных и предпри�
нимателей Украина превратилась в яро�
го антипода России. Ведущий ежеднев�
ной авторской программы на радио
"Комсомольская Правда", публицист, С.
Мардан отмечал: "Черномырдин � это
отец украинской катастрофы. Прослу�
жив послом России на Украине с 2001
по 2009 год, он лично ответственен за
первый киевский Майдан 2005 года…
Черномырдин � действительно достой�
ный член пантеона. Но особого. На
Новодевичьем кладбище для этих лю�
дей стоило бы сразу выделить специ�
альную аллейку. Ельцин, Гайдар, Чер�
номырдин. Отдельно от других могил.
Чтобы память честных людей не оскор�
блять таким сомнительным сосед�
ством". Можно только недоумевать,
почему власти в честь разрушителя Рос�
сии и российско�украинских отноше�
ний В. Черномырдина назвали новый
ледокол. Принимаем предложение С.
Мардана о переименовании ледокола.

В.И. КОРНИЛОВ,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.)

(Продолжение следует).

8 июня в Ярославском худо�
жественном музее прошла тор�
жественная церемония вруче�
ния областных премий за дос�
тижения в области культуры.

Первый заместитель председа�
теля Правительства Ярославской
области Максим Авдеев вручил дип�
ломы лауреатам премий имени Ф.Г.
Волкова, В.Г. Соколова, Е.М. Стом�
пелева, И.А. Тихомирова, А.М. Опе�
кушина, Л.Н. Трефолева, Н.А. Не�
красова и премии "Открытие".

Премии присуждались в номина�
циях: театральное искусство; эсте�
тическое воспитание и образование
детей и юношества; любительское
творчество; музейная работа и кра�
еведение; изобразительное и деко�
ративно�прикладное искусство; биб�
лиотечное дело; развитие журнали�
стики; достижения молодых деяте�
лей культуры.

Награды получили девять твор�
ческих проектов. Ещё семь человек
были отмечены благодарностями гу�
бернатора. Однако в Указе губерна�
тора Ярославской области говорит�
ся об учреждении 14 областных пре�
мий за достижения в области куль�
туры. Хотелось бы узнать, почему на
торжественной церемонии не вруча�
лись премии имени Л.В. Собинова �
за достижения в музыкальном искус�
стве; Оловянишниковых � за дости�
жения в дизайне; И.З. Сурикова � за
достижения в литературе; П.Д. Ба�
рановского � за достижения в рес�
таврационном деле и архитектуре. Из
экономии бюджетных средств? Или
недостаточной информации о конкур�
се?

Департамент культуры сообщил
о проведении отбора соискателей
областных премий за достижения в
области культуры за 2021�2022 годы
на официальном сайте 31 января
2023 года. Срок приема материалов
и документов был довольно сжатым:
с 1 по 21 февраля 2023 года.

За это время требовалось со�
брать целый пакет документов, куда
входят письмо�ходатайство о выд�
вижении соискателя; выписка из про�
токола с решением о выдвижении;
анкетные сведения соискателя; опи�
сание творческой работы в объеме
не более 5 листов, включающее крат�
кое содержание работы, основные
научные или практические достиже�
ния, масштабы реализации, краткую
оценку новизны, сравнение с суще�
ствующими отечественными и зару�
бежными аналогами, описание со�
циально�культурного эффекта, пер�
спектив дальнейшего использования
результатов работы! Неудивительно,
что на соискание премий было пода�
но всего 48 заявок.

Областные премии, в том числе
и премия имени Ивана Захаровича
Сурикова � за достижения в литера�
туре вручаются с 1993 года. Пона�
чалу премия Сурикова имела три сте�
пени и её обладателями могли стать
сразу два, а то и три соискателя. С
годами её стали вручать одному�
единственному претенденту, она
выросла в размере и уже составля�
ет 90 000 рублей, хорошие в наше
время деньги для поддержки "инже�
неров человеческих душ", нередко
издающих книги за свой счёт.

Но в этот раз писатели оказались
за бортом, хотя в нашей области не�
мало активно работающих литерато�
ров, победителей и лауреатов меж�
дународных и всероссийских лите�
ратурных конкурсов, публикующихся
в ведущих литературных журналах
страны.

Ярославское областное отделе�
ние Союза писателей России по ито�
гам 2022 года признано лучшей пи�
сательской организацией СПР, го�
род Рыбинск удостоен Почетного
звания "Литературный город Рос�
сии", выходят десятки литературно�
художественных изданий. Так, на�

пример, в прошлом году у священ�
ника Сергия Карамышева вышла
книга пошехонских преданий "От Бе�
лоозера до Ярославля", уже ставшая
библиографической редкостью.

Задаю первому заместителю
председателя правительства Ярос�
лавской области Максиму Авдееву
вопрос, почему в этом году не вру�
чалась областная премия имени Су�
рикова за достижения в литературе?

И получаю от Максима Алексан�
дровича ответ, что "решение о на�
граждении и номинациях этого года
принимал коллегиально экспертный
совет. Состав совета утверждён рас�
поряжением губернатора, в него вхо�
дят представители разных направ�
лений в культуре, и сомневаться в
их компетенции нет оснований".

Спрашиваю об этом же директо�
ра областного департамента культу�
ры Марину Васильеву.

"Это коллегиальное решение эк�
спертного совета, так бывает, что не
все премии присуждаются", � отве�
чает Марина Владимировна.

Интересуюсь, где можно по�
смотреть состав экспертного сове�
та?

"Состав экспертного совета ут�
верждён распоряжением губернато�
ра. В него входят компетентные пред�
ставители разных направлений. Со�
став совета не подлежит опублико�
ванию", � отвечает директор депар�
тамента.

"Мы создаем все условия для
того, чтобы творческий потенциал
ярославцев реализовывался", � го�
ворил на вручении премий первый
заместитель председателя прави�
тельства Ярославской области Мак�
сим Авдеев, а в итоге писатели ока�
зались за бортом.

Олег ГОНОЗОВ.

Фото: сайт департамента куль�
туры Ярославской области.

Писатели за бортом

Очередные выкрутасы варягов
во власти… Какое уважение по�
явится к этим любителям показухи,
очковтирательства, подменяющих
реальные дела их имитацией? Не

Комментарий нашего читателя
могу вспомнить, чтобы раньше за�
секречивали список экспертного
совета, чтобы так плево относи�
лись к ярославским писателям, зас�
луги которых общеизвестны.


